

Aseguramiento de la calidad y acreditación sanitaria

La Escuela Valenciana de Estudios para la Salud de la Conselleria de Sanitat de la Generalitat Valenciana acaba de publicar el cuarto ejemplar de la serie "Estudios para la Salud", con el título: "Aseguramiento de la calidad y acreditación sanitaria". El libro está dirigido por Jesús Aranaz y Julián Vitaller. Recoge las ponencias del Seminario Internacional que organizó la Universidad Menéndez Pelayo el pasado año con el mismo título. En él se abordan múltiples aspectos y perspectivas sobre acreditación, certificación y gestión de la calidad en nuestro país: las semejanzas y diferencias entre las estrategias de mejora de la calidad entre el sector industrial y el sector salud, los modelos y experiencias de acreditación internacionales y de las diferentes comunidades autónomas en nuestro ámbito y el sistema de acreditación docente del Ministerio de Sanidad.

El formato del libro resulta muy interesante, ya que va analizando las diferentes experiencias de acreditación en Francia, Canadá e Italia, la experiencia de la Joint Commission Internacional en nuestro ámbito y los modelos de acreditación de las comunidades autónomas que están desarrollan-

do este sistema, así como la más amplia experiencia en nuestro país, el sistema de acreditación docente del Ministerio de Sanidad. También se publica la experiencia del Sistema de Calidad en el Servicio Vasco de Salud utilizando como referencia el modelo EFQM de Excelencia y la complementariedad del citado modelo con las técnicas de *benchmarking*.

La estructura del libro permite una lectura muy fácil y agradable, que para algunos lectores puede ser imprescindible, ya que da una imagen de las diferentes experiencias en gestión de la calidad en marcha en el Estado.

Este libro puede ser imprescindible para el personal sanitario y para todos aquellos, hospitalarios y no hospitalarios, que estén interesados por la gestión de la calidad.

Por último, reseñar que la Escuela Valenciana de Estudios para la Salud distribuye los cuatro títulos publicados de forma gratuita, buscando la diseminación del conocimiento.

Susana Lorenzo

Fundación Hospital Alcorcón y Editora de la RCA.